#### Le Cercle de silence de Toulouse

Le Cercle de silence de Toulouse aura lieu le mardi 26 septembre 2023 de 18h30 à 19h30 sur la place du Capitole. Notre rassemblement dure une heure mais vous pouvez manifester votre soutien par une participation beaucoup plus brève : même réduite à quelques minutes, votre participation nous est précieuse! Nous vous précisons que notre rassemblement est bien déclaré à la préfecture, respectant ainsi les règles régissant les manifestations sur la voie publique.

## Des nouvelles du CRA de Cornebarrieu en date du 21 septembre 2023 obtenues grâce à la CIMADE

Toujours beaucoup d'entrants, 20% de plus que l'an passé, et les conditions de vie se sont aggravées du fait de la diminution des effectifs des gardiens : restriction des visites et de l'accès au téléphone. Beaucoup de réponses négatives de la cour d'appel, qui peuvent s'expliquer par la saturation des juges en sous-effectif, ce qui entraîne une prolongation de la durée de rétention, inutile bien sûr. L'Algérie ne fait pas de difficultés pour reconnaître ses ressortissants mais le Maroc les refuse souvent.

Une proposition très intéressante transmise par le Cercle des voisins Il s'agit d'une conférence de François Gemenne : "Refugiés climatiques : vers des migrations massives ?". A voir et écouter sur https://www.youtube.com/watch?v=I0nO31DOgdw

#### Les LRA, zones de non-droit où sont enfermés des sans-papiers

Un article écrit par Audrey Parmentier et Pauline Gauer, Streetpress, 14/09/23. <a href="https://www.streetpress.com/sujet/1694682108-lra-non-droit-sans-papiers-etrangers-locaux-retention-administrative-exiles">https://www.streetpress.com/sujet/1694682108-lra-non-droit-sans-papiers-etrangers-locaux-retention-administrative-exiles</a>

Dans les locaux de rétention administrative, les droits des sans-papiers retenus sont réduits. Souvent sans avocats, ni même de téléphones, ils ne peuvent défendre leurs droits. Enquête dans l'angle mort de la rétention française.

# Communiqué de presse signé de nombreuses associations : "Contrôle des frontières : le gouvernement contraint de sortir de l'illégalité"

Après 8 ans de pratiques illégales du gouvernement français en matière de contrôle et d'enfermement des personnes en migration aux frontières intérieures, la Cour de justice de l'Union européenne (CJUE) confirme, dans un arrêt du 21 septembre, qu'elles sont contraires au droit.

La CJUE rappelle à la France qu'elle doit se conformer au droit de l'Union européenne, et il appartient au gouvernement français de prendre des mesures immédiates sans attendre que le Conseil d'État en tire toutes les conséquences. Voir les sites

https://curia.europa.eu/jcms/upload/docs/application/pdf/2023-09/cp230145fr.pdf http://www.anafe.org/spip.php?article694

### Un article, signé d'une bénévole de la Cimade, qui traite des femmes migrantes : "Sur la route des (nouvelles) femmes migrantes"

Contrairement aux idées reçues, "sur une population mondiale de cent millions de migrants, la moitié sont des femmes ". Voir le site :

## https://regardsprotestants.com/actualites/sur-la-route-des-nouvellesfemmes-migrantes/

# L'Église Catholique célèbre la Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié depuis 1914.

C'est toujours une occasion pour elle d'exprimer sa préoccupation à l'égard de différentes personnes vulnérables, qui doivent se déplacer pour une raison ou une autre ; l'occasion aussi de prier pour eux alors qu'ils font face à de nombreux défis; et de faire prendre conscience des opportunités qu'elles offrent. Chaque année, la JMMR est fêtée le dernier Dimanche de septembre. En 2023, elle sera célébrée le 24 septembre. Comme titre de son Message annuel, le Saint-Père a choisi "Libre de choisir d'émigrer ou de rester". Vous trouverez ce message en pdf sur le site <a href="https://migrants-refugees.va/wp-content/uploads/2023/05/MESSAGE-DU-PAPE-FRANCOIS.pdf">https://migrants-refugees.va/wp-content/uploads/2023/05/MESSAGE-DU-PAPE-FRANCOIS.pdf</a>

Nous extrayons de ce message une phrase particulièrement importante « C'est pourquoi, en œuvrant pour que toute migration soit le fruit d'un choix libre, nous sommes appelés à avoir le plus grand respect pour la dignité de chaque migrant. Cela implique d'accompagner et de gérer les flux de la meilleure façon possible, en construisant des ponts et non des murs, en élargissant les canaux pour une migration sûre et régulière. Où que nous décidions de construire notre avenir, dans le pays où nous sommes nés ou ailleurs, l'important est qu'il y ait toujours une communauté prête à accueillir, à protéger, à promouvoir et à intégrer chacun, sans distinction et sans laisser personne de côté."

Les Rencontres méditerranéennes à MARSEILLE du 17-24 SEPTEMBRE 2023 À l'initiative de la Conférence épiscopale italienne, un processus de communion entre les diocèses riverains de la Méditerranée a été engagé à Bari en 2020. C'est dans le cadre des Rencontres méditerranéennes 2023 que le pape François vient à Marseille et célèbre samedi 23 septembre 2023 une messe au stade Vélodrome. Plus d'informations sur le site : <a href="https://rencontres-med23.org/">https://rencontres-med23.org/</a>

Nous espérons que votre santé est bonne et que vous prenez bien soin de vous et de vos proches.

Le Comité de Pilotage du Cercle de silence de Toulouse